
 
 

屯門區議會備忘錄  
 

二零一三年屯門地區管理委員會第二次報告  
 
會議  
  屯門地區管理委員會（委員會）於二零一二年十二月二十一日

舉行該年度第六次會議。  
 

屯門往福田口岸公共交通服務  

2 .  運輸署表示，該署及運輸及房屋局已詳細考慮議員就開

設屯門往福田口岸公共交通服務的意見。落馬洲支線公共運

輸交匯處位於塱原濕地自然保育區，基於環保原因及面積有

限，加上接載跨境學童校巴數量不斷增加，實難以容納新增

的巴士／小巴線。署方希望議員諒解及同意採納現時的轉乘

安排。  
 
3 .  有議員認為現時屯門未有直接公共車輛往福田口岸，加

上 該 口 岸 將 有 地 鐵 支 線 接 駁 高 鐵 ， 政 府 除 了 照 顧 跨 境 學 童

外，亦應顧及屯門居民的需要。他建議政府可考慮在學童上

學、放學時段外，提供直接由屯門往返口岸的公共交通服務，

或研究採取一些類似的行政管理安排，以方便市民。另一議

員指出有關的問題已在區議會討論多時，但仍未獲解決。他

認為既然該交匯處存在地方小、人流多等問題，運輸署應因

應區議會及市民的訴求，聯同其他相關部門研究擴展或進一

步發展該地點，以應付各方面的需要。  
 
4 .  主席表示以往曾多次到該交匯處視察，明白該處存在不

少局限，亦了解屯門區市民對直接往該處的交通服務需求殷

切。他了解該交匯處附近地區將來可能會有進一步的發展，

他希望運輸署能繼續跟進，並在適當機會時考慮議員的建議。 
 
跟進屯門區店舖違例擴展營業範圍及非法擺賣事宜  
5 .  主席表示，因應議員在上次會議提出的建議，屯門民政

事務處（民政處）會邀請各有關部門出席一月七日舉行的區

議會街市及違例擺賣工作小組會議，並研究在農曆新年前對

一些違例黑點加強宣傳及進行執法工作。此外，該小組會議

亦會討論及檢討區內違例黑點的情況，以及定出／更新黑點
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名單，以方便日後跟進。他亦表示民政事務總署成立的跨部

門工作小組正研究長遠解決問題的方案，包括可否定出一些

須重點打擊的違例情況，以及哪些情況可因應市民的意見作

彈性處理等。此外，礙於現時政府資源有限，違例黑點往往

很快便死灰復燃，小組亦正研究如何能長遠解決黑點上經常

出現的違例問題。他希望委員能積極提供意見。  
 
6 .  有 議 員 認 為 食 物 環 境 衞 生 署 （ 食 環 署 ） 應 在 晚 間 加 強 執

法。以達仁坊為例，該處店舖違例擴展情況嚴重，最近亦有

一些醉酒鬧事個案，對附近居民造成滋擾。不少店舖為了方

便營業，將電線胡亂掛在樹上，這不單影響樹木生長，有損

市容，亦因為現時正值冬天，電線有可能超過負荷而引起火

警。隨地擺放的煮食爐，亦對市民及鄰近護老院的老人構成

危險。他希望民政處能邀請機電工程署及消防處派代表出席

一月七日的會議，跟進上述問題。此外，食環署在雅都花園

及青賢街執法不夠嚴厲，路面不時堆積發泡膠箱等雜物。仁

愛 堂 街 及 達 仁 坊 一 帶 晚 上 違 例 泊 車 情 況 嚴 重 ， 除 阻 礙 交 通

外，車輛的響號聲亦對居民造成滋擾。他希望食環署及警方

加強執法及將上述地點列為黑點。  
 
7 .  另一議員表示在對三聖邨違規食肆採取聯合行動後，商戶

已變得較為合作，違規擺放情況已有所改善，他們亦願意與

環境保護署 (環保署 )合作 ，改 善 油 煙 排 放 的 情 況 。 主 席 表 示

在行動過後，以及經有關部門如食環署及房屋署同事努力跟

進後，該地點的違規情況已有顯著改善。環保署早前已去信

有關食肆要求改善排煙系統並作跟進。民政處會繼續密切留

意該處的情況。  
 
哈羅香港國際學校  
8 .  教育局表示，經該局聯絡後，哈羅香港國際學校已透過屯

門區議會秘書處邀請議員於十二月二十七日參觀該校，已有

35 名議員 /增選委員報名參加 。主 席 鼓勵 議員踴躍參 與該 參

觀活動。有關活動可讓議員對該校情況及運作有更多了解，

議員亦可藉機會向校方反映居民對他們的期望及意見。  
 
 
康樂設施  
9 .  康樂及文化事務署補充說，新落成的屯門西北游泳池的室

內暖水池已於十二月十九日開放予市民使用，戶外池則將於



二零一三年四月啓用。  
 
屯門公路巴士轉乘站  
10 .  運輸署表示，屯門公路往九龍方向巴士轉乘站會如期在十

二月二十六日正式啓用。該署與有關部門現正跟進議員在十

二月十八日參觀轉乘站時提出的改善意見。在轉乘站啓用初

期，該署及巴士公司會派員到場監察其運作情況。該署感謝

議員過去提供的意見，讓該轉乘站計劃得以順利落實。  
 
酒吧附近的治安事宜  
11 .  有議員關注區內酒吧所衍生的治安問題，他指出最近新青

街、錦興大廈附近酒吧在深夜發生毆鬥事件，他贊同警方在

事件中的行動，但有關行動歷時過長，而且發出過量噪音，

影響附近的居民。他認為警方在行動時應盡量減少對居民的

影響。為了更有效防止罪案發生，他建議警方調派一輛警車

長駐在錦興大廈附近，特別是星期五、六晚上。他認為新青

街、錦興大廈一帶酒吧林立，衍生各種治安問題，亦對居民

造成滋擾。該處最近有酒吧在續牌時遭議員反對，但仍獲酒

牌局續牌三個月。他已去信提出反對理據及表達不滿。他認

為酒牌局應到現場視察，以了解情況，並希望民政處能與酒

牌局聯絡跟進。  
 
12 .  警務處回應時解釋，在當晚的拘捕行動中，共有 18 名人

士被捕，由於涉及不同地點， 需較長時間才完 成行動。警方

會檢討是次行動，日後在深夜採取類似的行動 時會盡量減低

對居民的影響。至於議員提到 的酒吧續牌個案 ，他表示早前

酒牌局考慮有關的續牌申請時 ，警方已將涉及 該酒吧的案件

及投訴記錄交予該局考慮，並 明確表示反對有 關申請。該酒

吧 現 時 的 牌 照 會 在 二 月 屆 滿 ， 警 方 屆 時 會 再 向 該 局 反 映 情

況。一般來說，酒吧會獲續期 一年，但因應警 方提供的資料

及 意 見 ， 酒 牌 局 會 將 續 批 牌 照 的 期 限 縮 短 至 三 到 九 個 月 不

等，亦會限制酒吧的營業時間 ，以減低對附近 居民的滋擾。

至於有關調派警車的建議，他 表示警方會在資 源許可下，盡

可能調派警車在有關地點執勤。  
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